

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant

Hector A. Froulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Froulx, Gérant.

ANNONCES

Première insertion.....10 centins par li, ne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Canonisation des martyrs Anglais qui souffrirent la mort en haine de la foi, de l'année 1535 à l'année 1583.—Le carnaval et le carême.

Causerie Agricole : De l'élevage des bêtes à cornes (Suite).—Fabrication du beurre.

Sujets divers : Taille des gadeliers (Suite).—Culture du framboisier.—La scieure de bois ou brau de scie utilisé comme engrais artificiel.

Choses et autres : Ce que l'on entend par la bonne administration d'une ferme.—L'ensilage des fourrages verts pratiqué à St-Jovite, par M. Wilfred Lapointe.

Recettes : Nouveau remède contre la diphtérie.—Procédé pour rendre les étoffes imperméables.

A nos abonnés retardataires.—Nous prions instamment ceux qui nous doivent des arrérages pour abonnement à la Gazette des Campagnes de nous les faire parvenir le plus tôt possible. Nous avons grandement besoin de ce qui nous est dû afin de faire honneur à nos propres affaires. Ces arrérages nous sont absolument indispensables pour payer les frais d'impression, de papier, etc., nécessaires pour la publication de notre journal. Les deux ou trois piastres que nous recevons actuellement chaque semaine, pour abonnement à la Gazette des Campagnes ne suffisent certainement pas. Ceux qui ont à cœur l'existence de notre journal se feront, sans doute, un devoir de nous payer leur abonnement au plus tôt.

EN VENTE AU BUREAU DE LA "GAZETTE DES CAMPAGNES"

INSTRUCTIONS POPULAIRES SUR LES SOINS A DONNER AUX ANIMAUX MALADES.—Prix, 15 cts.

LE PARFAIT MARECHAL EXPERT MODERNE, manuel complet de l'amateur et du marchand de chevaux, de l'artiste vétérinaire et du maréchal ferrant, ouvrage extrait des meilleurs auteurs anciens et modernes; mis en ordre et complété par M. Marcellin, artiste vétérinaire. Prix : 35 cts.

"Le mouton," traité pratique sur l'élevage des moutons en Canada, par Eugène Casgrain, écrivain, arpenteur, membre du Conseil d'agriculture de la province de Québec.—Prix, 15 cts.

"Petit traité sur la culture du tabac," par L. N. Gauvreau, écrivain, N. P., membre du Conseil d'agriculture de la province de Québec, 2e édition.—Prix, 10 cts.

"L'élevage du cheval; des soins à lui donner.—Prix, 20 cts.

REVUE DE LA SEMAINE

Les martyrs anglais.—"Notre confiance est placée en Dieu, de qui relèvent tous les événements humains. "Telle a été la conclusion du discours de Sa Sainteté la veille de Noël. Quatre jours auparavant, recevant, en audience solennelle S. E. le cardinal Pitra, escorté des trois abbés bénédictins de la congrégation de France et de plusieurs de leurs religieux, Léon XIII, au cours de l'entretien, daignait faire en ces termes l'éloge des œuvres qui s'opèrent en France :

"Au milieu des circonstances actuelles, c'est encore de la France qu'il faut attendre les secours d'en haut. Aussi, tous les jours, je prie Dieu pour que cette nation, qui est comme le cœur de l'Eglise, revienne aux vraies notions de la liberté chrétienne. Si la France recouvrait un gouvernement qui comprit la liberté de l'Eglise, je me croirais à la veille de ma propre délivrance. Pour cela, il ne serait pas nécessaire d'envoyer des armées à mon secours : l'influence morale de la France suffirait."

En attendant que se réalisent, s'il plaît à Dieu, ces vœux touchants qui font songer d'eux-mêmes aux anciens *Gesta Dei per Francos*, le pieux Pontife se donne la consolation de confier les intérêts d'une si grande cause aux saints protecteurs qu'il placera bientôt sur les autels.

Parmi ces constellations de nouveaux bienheureux dont va s'enrichir le firmament visible de l'Eglise, nous aimons à signaler au premier rang la pléiade glorieuse de martyrs que l'Angleterre catholique donna au monde, il y a trois siècles. On nous permettra, dans la joie que nous cause cette nouvelle des plus importantes pour nos frères de l'antique "île des saints," de résumer rapidement ce qu'on a publié sur le procès en cour romaine qui vient si heureusement d'aboutir.

Il y a douze ans, une commission canonique, nommée par S. E. le cardinal Manning, s'était réunie à l'Oratoire de Londres, à l'effet de recueillir les infor-